

**POLITICA ANDALUZA**

El PSA se reúne en Sevilla

**LUIS URUÑUELA: «ESTE CONGRESO ES EL DEL ANDALUCISMO»**



**● Rojas-Marcos: «Nuestro nacionalismo es popular y de clase»**

A las cuatro de la tarde —"cinco de la tarde, hora andaluza", según apostillara un compañero de la prensa— comenzó ayer en Sevilla el II Congreso del Partido Socialista de Andalucía, al que acuden unos 350 delegados en representación de los diez mil militantes con que dice contar el partido.

El acto de apertura, bajo la presidencia de la Comisión Permanente del Congreso, se inició con el canto del himno de Andalucía. A continuación, Luis Uruñuela, miembro de la secretaría colegiada del partido, dirigió un saludo a los congresistas y a las delegaciones invitadas.

Asisten al congreso delegaciones del Congreso General del Pueblo Líbico, Partido Baas de Irak, Pasok de Grecia, EIA, Organización para la Liberación de Palestina, Unión Democrática Bretona, Unión Socialista de Fuerzas Populares de Marruecos y Partido Baas de Siria. Además enviaron adhesiones el Frente de Liberación de Argelia, el Partido Nacionalista de Escocia, la Oficina Europea de Pueblos sin Estado, la Unión do Povo Galego, Partido Canario Unido y Mauricio Xiberra, líder de la oposición gibraltareña.

Igualmente se encontraban en la sesión inaugural el subsecretario del Ministerio de las Regiones, Miguel Sánchez Montes de Oca, que asistía a título personal, y el presidente regional del PCE, José Benítez Rufo.

**SALUDO A LOS PUEBLOS ARABES.—**

El señor Uruñuela, en su saludo a las delegaciones árabes presentes, se refirió a la entrañable relación entre Andalucía y los pueblos de esos países, y manifestó que «nuestro proyecto de futuro exige la recuperación de todas las culturas que cristalizaron en Andalucía, y entre ellas Al-Andalus es un tesoro que perdura vivo en la conciencia colectiva de nuestro pueblo y es ahora, hoy, un camino de fraternal reencuentro en el Oriente; ese Oriente al que tantas veces, en los momentos de crisis de su historia, Europa ha vuelto su mirada en busca de respuestas». Tras reseñar que la «inequívoca vocación mediterránea del pueblo andaluz es una de las razones que nos une a Europa, en su saludo a todos los pueblos de España, Luis Uruñuela recordó cómo «están hoy con nosotros, el milenario pueblo andaluz, comprometidos en la difícil pero posible y apasionante tarea de construir un marco de convivencia pacífica y solidarias».

Refiriéndose a la celebración de este II Congreso del PSA señaló que «es un hito fundamental para nuestro partido y para el pueblo andaluz». «No es un congreso más —dijo—, porque en él hemos adquirido el compromiso de profundizar en nuestro andalucismo, en dar un paso cualitativo, otorgando una sólida dimensión teórica a lo que hasta ahora ha venido inspirando todos los ámbitos de

nuestra actuación política». Y concluyó: «Por tanto, estimo correcto calificar nuestro congreso como el congreso del andalucismo. Andalucismo, en definitiva, que proyecte en el tiempo y dé eficacia operativa a ese Ideal Andaluz que nos legara el padre de la patria andaluza, Blas Infante».

**ROJAS-MARCOS: UN NACIONALISMO POPULAR.—**

El informe político del comité ejecutivo fue presentado, a continuación, al congreso por Alejandro Rojas-Marcos, miembro también de la secretaría colegiada del partido, quien señaló que ahora los caminos iniciados por el PSA, que fueron inicialmente criticados, están siendo seguidos por todos los partidos, con mayor o menor timidez u honestidad de propósitos.

Reiteró que al hablar de andalucismo, el PSA significa una respuesta política simultánea de socialismo y nacionalismo. «Nuestro nacionalismo —añadió— es un nacionalismo popular, de clase, al que pueden incorporarse todos los sectores populares en coincidencia de intereses con este despertar del pueblo andaluz; nuestro socialismo no es totalitario ni

**El Iribar andaluz**

**El portero de La Balona se presenta a las municipales por el PSA**

El portero de la Real Balompédica Linense, que milita en Tercera División de Liga, Helenio Lucas, figura con el número tres en la lista del Partido Socialista de Andalucía con vistas a las elecciones municipales en la ciudad de La Línea, según informa Efe desde Algeciras.

La lista la encabezan José Chicón Carrillo, obrero del metal, y Rafael Cibaja, perito. En cuarto lugar figura José Pérez Tenorio, profesor de EGB.

*N. de la R.—Como aportación propia digamos que en los diecisiete partidos jugados en lo que va de temporada por la Balona, dicho equipo ha encajado trece goles, si bien no podemos asegurar que todos haya que achacárselos a Helenio Lucas, que parece querer emular en nuestra región las inclinaciones políticas del «Chopo», el internacional Iribar.*

dependiente de fuerzas hegemónicas internacionales de color blanco, rojo o amarillo, sino andaluz, democrático, es decir, autogestionario.

Más adelante, el señor Rojas-Marcos hizo alusión al «crecimiento en la conciencia de los andaluces en su propia identidad», y concretó: «Los que aún dudan de la conciencia de la identidad del pueblo andaluz no han comprendido que ésta no pudo surgir de modo espontáneo, ya que no existían instrumentos que la potenciasen».

**NO AL BIPARTIDISMO.—**

Después el líder del PSA se detuvo en el análisis del acontecer político español desde la celebración, en noviembre de 1976, del I Congreso del PSA, y la actuación que el partido había seguido desde entonces. Rojas-Marcos, que definió a su partido como «el único factor nuevo de la política andaluza de los últimos cien años», dijo que la línea de los postulados del PSA es reconocida hoy como válida por todas las fuerzas políticas. Criticó repetidamente la tendencia al bipartidismo imperfecto como constante política de los partidos mayoritarios y la actitud de los mismos al consagrar, según la ya conocida opinión del PSA, la discriminación de Andalucía en la Constitución. También aludió al Pacto Autonómico Andaluz, suscrito por el PSA, del que dijo que «no ha significado otra cosa que la adopción por los partidos centralistas de un pseudoandalucismo desprovisto de poder político y orientado sobre bases exclusivamente electoralistas». Tras resaltar «a postura crítica que durante este período político ha venido manteniendo el PSA y referirse a la llamada política internacional del partido y a sus dos alianzas —PSP y PCE—, concluyó que la responsabilidad política fue la que dictó al PSA su actitud ante la Constitución y el Pacto Autonómico Andaluz. Por último, el señor Rojas-Marcos discrepó de que una de las cuestiones determinantes de la realidad andaluza, el paro, sea producto exclusivo de la crisis económica. «Es un mal endémico —señaló—, dado el papel asignado a Andalucía en la estructura económica actual».



PEUGEOT



CITROËN

**Concesionario oficial**

**seviauto, s.a.**

Avda. Doctor Fedriani s/n.  
(frente hospital San Lázaro)

**NUEVO TELEFONO**

**★ 37 20 58**

**LEA USTED A B C**